

# Doctor Antonio Llorca Piñol

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

## RAYOS X

**Radioscopia** (Reconocimiento del cuerpo). • **Radiografía** (Fotografía de huesos, articulaciones, cuerpos extraños, etc.) • **Radioterapia** (Tratamiento de leucemias y tumores). • **Rayos X a domicilio** y a todos los pueblos de la comarca, aunque no posean alumbrado eléctrico

## RADIUM

Cura el cáncer y otros tumores sin operar  
Evita las recidivas después de operados

### ELECTRICIDAD EN TODAS SUS FORMAS

Tratamiento de las enfermedades nerviosas, musculares y constitucionales (diabetes, reumatismo, obesidad, góta, etc. Masaje vibro-neumático, etc.

Tratamiento de las enfermedades propias de la mujer sin operación ni molestias por electrolisis, fulguración, alta frecuencia, diatermia y Emanación de Radium

Ferrerías. - TORTOSA - Teléfono núm. 82

# Doctor Emilio Llorca Piñol

Ex-interno por oposición. Premio Extraordinario en Licenciatura

## Especialista en las enfermedades del CORAZÓN Y PULMONES

Gabinete dotado de todos los medios de exploración modernos. • Laboratorio para toda clase de Análisis Clínicos Análisis de sangre, orina, pus, jugos digestivos, materias fecales, etc.

Tratamiento específico de la Tuberculosis pulmonar (Tuberculinoterapia y sueroterapia)

Tratamiento de las bronquitis por autovacunas (El de mejores resultados hasta la fecha).

Pneumoterapia. - Inhalaciones de Ozono (Para el tratamiento del Asma, Enfisema, Tos ferina.

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 6 A 8

Calle del Puente de Ntra. Sra. de la Cinta, núm. 9, pral. TORTOSA

## Santorales y cultos

### SANTOS DE MAÑANA

Santos Macedonio, Patricia, Modesta, Rodrigo, pb.; Salomón, mrs.; Eufasia, vg.; Cristina, vg., mr.; Nicéforo, Ansoviano, obs.; Sabino, Marcos, Teodora, mrs.

La Misa y oficio divino son de la feria III, rito doble, color blanco.

**CATEDRAL.**—Misa conventual a las nueve y cuarto y vísperas. Por la tarde a las seis santo rosario en la capilla de la Cinta.

**SAORARIO y SANTIAGO.**—Misa rezada a las siete y lectura del P. Valverde.

**SAN BLAS.**—Misa rezada a las siete por la tarde a las cuatro santo rosario.

**SEMINARIO.**—Continúa la novena al Patriarca San José. Misa rezada a las siete y por la tarde a las seis novena y sermón.

**REPARACION.**—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6, 1/2, y 7 y 1/4. 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media por la tarde a las 1/2. Se reservará por la mañana a las ocho y media y por la tarde a las seis y media.

### Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE MARZO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

LA FAMILIA SANTA Y NUMEROSA

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Rogaremos en especial para que los esposos cumplan bien sus deberes.

### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Cumplir todos los deberes de familia.

Nosotros nos complacemos en enviarte desde estas columnas el testimonio de nuestra gratitud y afecto con nuestro saludo más cordial y sincero.

Ayer se dedicó acompañado del Alcalde a visitar cuanto de notable encierra esta ciudad.

Comisiones y particulares de esta ciudad y pueblos circunvecinos que vinieron ayer con motivo de las elecciones, estuvieron a visitarle en el hotel Siboni donde se hospedaba.

## Clínica-Cucala

ESPECIALISTA EN

oído, garganta, nariz y ojos

CONSULTA: de 8 a 1 y de 5 a 8  
LONJA 16, (Pes de la Palla)

— Con motivo de las elecciones llegaron anteayer algunos individuos de la policía de Tarragona.

También llegaron Guardia civil de pie y de a caballo, la que patrulló ayer por esta ciudad y partidas rurales por si se alteraba el orden con motivo de las elecciones, lo que afortunadamente no sucedió, siendo ello una nueva nota que señala el carácter tranquilo y morigerado de nuestra ciudad.

— La práctica ha demostrado que las mejores cintas para máquinas de escribir, con las

## “Special-Ribbon,”

de venta en Tortosa

Librería VOLTES.—Angel, 7

— Es casi seguro que a partir de la entrada de esta primavera, el Gobierno implanará en España el horario europeo, o sea el adelanto de una hora de relojes, con cuya medida conguirase una economía grande de luces y, por consiguiente de carbón, que tanto escasea hoy, llegando a ofrecer este problema caracteres de gravedad.

En uno de los últimos Consejos el Gobierno ocupó del cambio del horario.

— La cuesta del Celio ha quedado intransitable con los últimos temporales, requiriendo que se rellenen con grava los numerosos baches que dificulta el tránsito rodado.

— Con AMALARIA, producto premiado con Diploma de Honor, se curan tercianas, cuartanas, etc.

— En esta época en que son muchos los chicos que se dedican a destruir nidos y a exterminar aves insectívoras convendría que las autoridades excitasen el celo de sus subordinados para evitar tales atentados a la cultura.

— Por lo visto el Ayuntamiento después de cortar los hermosos árboles de la calle de Reus con tanta prisa, no piensa reponer los de la acera izquierda donde los huecos de los troncos quedan como testimonio de incuria y como señal de abandono.

### Se vende una casa

en la calle de San Blas, y dos en la calle del Matadero Viejo, Nros. 6 y 8. Se cederán en muy buenas condiciones. Informarán en el Bar Royal, Plaza Querol, 1. Agustín

— El espacioso aparador de D. Juan Bla. Alvarez, hemos visto un cuadro pintado al oleo que representa el Bautismo del Salvador, debido al pincel de nuestro querido amigo D. Mariano Gendre.

Sobresale en el citado cuadro la mística

figura de Nuestro Señor que con su dulce y candorosa fisonomía perfílase, y se adivina la santa y celestial misión que el Eterno Padre le confió acá en la tierra.

La grave y poética figura del Bautista secundando los sagrados designios del Santo Espíritu aparece respetable y magestuoso ante la vista de espectador.

La sencilla composición, junto a la suavidad de tintas, dan a la totalidad del cuadro un efecto admirable de belleza clásica que recuerda a nuestros mejores pintores místicos del siglo de oro, por lo que felicitamos a tan notable artista por su hermoso lienzo que está siendo muy admirado.

## AVISO

Las bombillas eléctricas rotas se pagan a 10 céntimos una.

José María Pauli

San Blas, 7.—Tortosa.

Instalaciones eléctricas.—Materiales y aparatos

— El día de ayer fué muy variable y desapacible.

Amaneció despejado, nublandose poco después pareciendo iba a llover, pero la fuerza del sol disipó las nubes, uciendo este con todo su esplendor.

Por la tarde se volvió a nublar, soplando un viento fuerte y húmedo muy molesto, que duró hasta el anochecer que paró, continuando el nublado.

Hoy el día continúa tanto más variable que ayer, luce el sol entre claros y sepla viento Norte fresco muy molesto que levanta densas nubes de polvo, en nuestras descuidadas y no regadas calles, especialmente las del Ensanche.

Antigua casa de chocolates (elaborados a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA

(HIJO DE DOMINGO TALLADA)

Especialidad en clases buenas

Moncada, 4.—TORTOSA

— El río Ebro a consecuencia de los temporales del Norte y de su cuenca superior ha experimentado una regular crecida.

## Aprendiz

se necesita uno en la tienda de tejidos de don José Delsors.—PUENTE PIEDRA, Tortosa.

—El exceso de original y con objeto de dar cabida al resumen de las elecciones verificadas ayer con los comentarios, nos obligan a retirar algunos artículos, secciones y noticias del número de hoy, los que publicaremos en números sucesivos.

Mañana publicaremos un bien escrito artículo titulado «La moral de la victoria» debido a la pluma de un querido amigo nuestro y colaborador.

—Conversacion familiar.—La señorita X está pálida, desmirriada, no tiene humor, alegría, está triste, preocupada. La señora... recomienda a su madre combata la debilidad y la anemia de la hija para evitar mayores males.

—En efecto,—contesta la madre,—mi hija está inapetente, tiene náuseas ó vómitos, digiere mal, tose y se cansa a la menor fatiga, sufre los desarrollos frecuentes del cambio de edad y tiene una palidez y una debilidad de todo el organismo que me asusta.

—En este caso a mi hijo le hizo, un verdadero milagro el Jarabe Hipofosfitos Salud;

adquiere en poco tiempo salud y alegría.—

Hoy la madre es la propagandista más acérrima del Jarabe Salud; tiene a su hija bien nutrida, sonrosada, alegre y curada de sus dolencias.

Tome Jarabe Hipofosfitos Salud, dice a todos los enfermos de anemia, a mi hija la ha curado en muy poco tiempo.

Veintiseis años de maravillosos resultados.

AVISO: Al comprar el frasco precisa fijarse si con tinta roja se lee HIPOFOSFITOS SALUD.

## Naranjas superiores

de los Valles, propiedad del Sr. Murall. Se venden en el Mercado Público y en el mismo sitio del pasado año.

### Necrológicas

Fatal desenlace ha tenido la grave enfermedad que aquejaba a la bella Sra. D.<sup>a</sup> María Tomás Pastor y esposa de nuestro apreciado amigo el Dr. D. Primitivo Sabaté.

Ni los recursos de la ciencia ni los cuidados de la familia han sido los suficientes para evitar que la muerte implacable y fría segara la tierna flor en la plena juventud de su vida.

Su muerte ha sido muy sentida en esta ciudad, pues la finada por su carácter afable, jovial y bondadoso se atraía las simpatías de propios y extrínjos.

Damos nuestro más sentido pésame a su afligida madre, a su desconsolado esposo y demás familia y a nuestros amigos enarrecemos al Señor una oración por el eterno descanso del alma de la finada.

R. I. P.

### Municipales

A las once del día 16 de los corrientes, se celebrará en el salón de sesiones de estas Casas Consistoriales, la segunda subasta de doscientos quintales métricos de palmito del monte de este Municipio denominado Buinaca y Fullola, bajo el tipo de doscientas pesetas, más veinte y dos pesetas de presupuesto de indemnizaciones para la ejecución del disfrute.

La subasta se ajustará al pliego de condiciones publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia, número ciento setenta, correspondiente al día 15 de Julio de 1916, cuyo pliego se halla de manifiesto en la Sección de Fomento de este Ayuntamiento, durante las horas de oficina.

me lo prescribió mi médico, puede ensayarlo y verá cómo su hija cambia radicalmente.

## A mitad precio

se cederá una gran casa muy céntrica y propia para almacenes y tiendas a plazos o al contado. También se vende una magnífica finca distante una media hora de esta ciudad y se colocará hasta 1.500 pesetas en buenas hipotecas e intereses módicos.

### Razón: Diego Homedes

Plaza Nueva del Vall, 12

Taller de Bicicletas y Gramófonos

Teléfono núm. 62

### De sociedad

En el expés de esta tarde ha regresado a Tarragona el digno gobernador civil de la provincia D. Zacarías Ayala, acompañado de su secretario particular Sr. Centelles.

A la estación han salido a despedirle el Sr. Canivell, el diputado electo Sr. Barberá y otros particulares.

—En tren de la madrugada ha salido para

Madrid nuestro querido amigo el diputado a Cortes por el vecino distrito de Roquetas D. Manuel Kindelán y de la Torre.

—En las elecciones provinciales celebradas ayer, salió triunfante tras reñida oposición el diputado por el distrito de Calatayud-Ateca (Zaragoza) nuestro querido amigo el culto abogado D. Manuel Pinillos Serrano, hijo político de los señores de Cruells.

Reciba nuestra sincera felicitación y completa enhorabuena.

—Continúa enfermo de gravedad y anoche le fueron administrados los Santos Sacramentos a nuestro querido amigo el conocido abogado y culto historiador D. Mariano Galindo.

Celebraremos el restablecimiento del enfermo.

## Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada

con Barcelona el día 16

MADRID

Lotería nacional

En el sorteo celebrado esta mañana han sido premiados los siguientes números:

1.º 4.728

2.º 10.382.

3.º 2.723.

La «Gaceta»

La «Gaceta» inserta en sus páginas de interés general, entre ellas una autorizando la emisión de dos mil quinientos millones de papel moneda que serán garantizados con igual cantidad en oro.

Otra de las reales órdenes que publica refiérese a la reglamentación de los extranjeros que deseen residir en España y por último otra real orden del Ministerio de la Guerra que se refiere a la exportación de las minas de nuestras posesiones de Africa.

FERROL

Intento de robo

Remolcados por un vaporcito dos lanchones se acercaron a los depósitos que había de mineral propiedad del Estado y fueron llenados por los tripulantes, dándose después a la fuga, pero descubiertos a tiempo, los agentes de la autoridad detuvieron los barcos efectuando la captura de los nueve marineros que los tripulaban.

VALLADOLID

Los ferroviarios

Muchos de los obreros ferroviarios de esta sección no han querido secundar la huelga, pero en cambio han exigido del Gobierno el exacto cumplimiento de los acuerdos adoptados por la junta de Reformas Sociales.

ALGECIRAS

Temporal

El fuerte temporal reinante ha impedido que en esta ciudad se restablecieran las comunicaciones durante seis días, habiendo causado muchos perjuicios, pues las vías férreas, telegráficas y telefónicas estaban totalmente interceptadas.

Las elecciones

Las elecciones celebradas ayer en Gijón fueron muy reñidas siendo derrotados los candidatos del Gobierno y saliendo triunfantes tres reformistas y un conservador.

—En Almería revistieron el carácter de batallas campales. Se rompieron urnas y hubo heridos.

Imprenta Moderna Alguero y Baiges Tortosa.

## Crónica general

### Observatorio del Ebro

Día 12 de Marzo de 1917, a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 16.4; hoy: lugar a las 13 h.

Mínima de esta madrugada 9.º6.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 756,0 y a las 7 de hoy 757,5.

El viento reinantefué ayer del SSE., y durante la noche ha sido vario.

NOTA. Ayer, cielo por lo general cubierto y de aspecto lluvioso por la tarde. Viento algo frío y húmedo del 2.º Cte., desde esta madrugada viento medianante fuerte del 4.º Cte. Barómetro con tendencia a subir.

— El sábado en el expés del mediodía llegó a esta ciudad el Gobernador civil de la provincia D. Zacarías Ayala, con objeto de evitar los atropellos de los republicanos amparados por unas autoridades que no reconocen más ley ni más derecho que las consecuencias de su partido.

Las disposiciones tomadas por el Sr. Ayala, su tacto y discreción, han hecho que la elección de ayer hubiese discurrido tranquila y sin el menor atropello.

El Sr. Ayala, desde las primeras horas, recorrió la población acompañado del Alcalde así como todos los colegios electorales, cumpliendo estrictamente su deber de garantizar el derecho de todos.

Todos los amigos del orden, de la tranquilidad y buen nombre de Tortosa, sentimos profundo agradecimiento a la dignísima autoridad provincial, que con su celo, inteligencia y precisión se captó las simpatías y el afecto de todo el vecindario.